

EN BREF

DEPUIS LE 8 JUIN
Reprise des célébrations

Dans un communiqué de presse mercredi dernier, les évêques belges, dont Mgr Delville, ont remercié tous ceux qui ont contribué à permettre la reprise des célébrations dans les églises après une longue attente. Les mesures de sécurité qui devront être appliquées dans les églises ont été transmises à tous les responsables pastoraux locaux et aux fabriques d'église. Une version en français et allemand du protocole est disponible sur www.evechedeliège.be dans la rubrique Liens rapides – Communiqués officiels – de la conférence épiscopale de Belgique.

OFFRE D'EMPLOI

Cherchons secrétaire de direction!

L'Évêché de Liège recrute un(e) secrétaire de direction à temps plein pour assurer le secrétariat du Vicariat général et d'autres vicariats.

Profil souhaité: diplôme de l'enseignement supérieur; sens de l'initiative, du travail ordonné et de la coordination; une orthographe parfaite; aptitude au travail en équipe; loyauté et fiabilité.

Entreprise de tendance, l'Évêché requiert que l'intéressé(e) adhère aux objectifs de l'institution.

Constitue un plus: la connaissance du milieu catholique et en particulier des paroisses, fabriques d'église et/ou des ASBL; des connaissances en langue allemande.

Statut: poste du culte catholique (SPF-Justice – cultes et laïcité)

Envoyez votre candidature avec CV et lettre de motivation à M. l'Econome Vincent Philippart, rue de l'Évêché 25 à 4000 Liège pour le mercredi 1^{er} juillet 2020.

BRF2

Mut und Zuversicht

Alors que le temps du confinement est pratiquement terminé, la radio publique BRF2 continue encore un peu l'émission quotidienne de prière et de méditation lancée début avril avec l'aide de toute une série de laïcs et de prêtres. Ce quart d'heure baptisé "Mut und Zuversicht" (Courage et confiance) a rencontré un réel succès auprès des auditeurs, notamment en raison de la diversité des styles et des animateurs. La direction de la radio a donc accepté de prolonger ce temps de méditation jusqu'à la fin du mois de juin. Il est diffusé du lundi au vendredi après les infos de 19h.

BRF2 est diffusée sur les fréquences suivantes: 91,0 MHz (Liège) – 104,1 MHz (Amblève) – 98,4 MHz (Eupen) – 93,2 MHz (Lontzen), 105,9 MHz (Raeren).

CURIE DIOCÉSAINNE

Accompagner les acteurs pastoraux

Parmi les grandes nouveautés au sujet de la restructuration de la curie diocésaine, la plus surprenante est certainement la création d'un nouveau vicariat, appelé "Accompagnement des acteurs pastoraux". Nous avons rencontré sa responsable désignée, Dominique Olivier.

Pourquoi fallait-il un nouveau vicariat?

Depuis quelques années déjà s'est développé dans le diocèse de Liège le besoin d'une plus grande attention aux personnes. On a lancé des initiatives avec des outils provenant des sciences humaines, et on les a adaptés à la situation de l'Eglise. Cette sollicitude, qui est une vraie valeur évangélique, l'évêque doit aussi l'avoir pour les personnes qui sont engagées dans la pastorale, au service du Christ et de sa Bonne Nouvelle.

Est-ce à dire que jusque-là, on n'était pas assez attentif à l'écoute et à l'accompagnement?

Non, il y avait déjà des efforts. Mais ce qui est neuf, c'est de pouvoir rassembler ces différentes initiatives dans un seul vicariat, une seule structure. Je ne vais pas réinventer tout, mais j'essaierai de mieux articuler les différents types d'aide qui étaient déjà en place. Je pense que cette articulation est un grand challenge.

Comment, concrètement, allez-vous écouter et accompagner les ministres du culte?

La grande nouveauté de l'approche de cette nouvelle curie diocésaine, c'est d'essayer d'avoir pour tous les acteurs pastoraux une approche similaire. Au niveau des missions, on distingue trois choses: l'accueil, la mise en responsabilité et l'accompagnement. Au moment où un curé est nommé, c'est la mise en responsabilité, qui dépend du vicaire général. Ensuite, s'il faut un accompagnement spécifique parce que, par exemple, la personne est nommée dans un lieu ou dans une situation très conflictuelle,

je pourrais alors intervenir pour l'accompagner. Le vicariat va donc être un service où les ministres du culte, mais aussi les autres permanents, les équipes et les laïcs bénévoles peuvent discuter de leur bien-être.

Insistons un peu sur la présence féminine au conseil épiscopal. Dès 2013, au début de son épiscopat, Mgr Delville y a nommé des femmes à des postes de responsabilité. En ce qui vous concerne, vous serez aussi animatrice des réunions du conseil épiscopal. Comment voyez-vous cette représentativité des femmes au conseil?

Il est indispensable pour moi qu'il y ait un équilibre entre les deux pôles masculin et féminin parce que je suis persuadé qu'on est complémentaire. Ces deux aspects, nous les portons d'ailleurs tous en nous. Vous avez parfois des femmes qui se comportent comme des hommes, qui peuvent être très fonceuses et autoritaires. A l'âge des cavernes, l'homme était déjà un sprinter. Devant un danger, il va foncer avec énergie et puissance. La femme est une coureuse de fond, elle va plutôt tenir dans la durée. Je pense que ce sont des données biologiques. Personnellement, pour mes nouvelles missions, je n'ai pas trop de craintes puisque je suis assez habitué au monde ecclésial depuis le temps que j'y travaille.

Est-ce que l'Eglise doit encore davantage se féminiser?

Je ne suis pas féministe pour réclamer l'ordination des femmes, mais je pense qu'il est primordial de donner une juste place à la femme. Là, il y a encore du chemin à faire, même au niveau du rôle des femmes dans les célébrations à l'église.

Propos recueillis par
Ralph SCHMEDER



Dominique Olivier

FÊTE-DIEU À LIÈGE

Programme adapté en 2020

Cela tombe à pic! Au moment où l'Eglise célèbre la Solennité du corps et du sang du Christ, les eucharisties peuvent à nouveau être célébrées dans les églises. Mais à Liège, en raison de la pandémie, le programme des festivités a dû être adapté.

Faut-il le rappeler? La Fête-Dieu est née à Liège, à l'instigation de sainte Julienne de Cornillon. Elle a été célébrée pour la première fois en 1246 dans la Cité Ardente avant d'être étendue vers l'Eglise universelle. Appelée aussi Fête du Saint-Sacrement, elle est normalement célébrée le jeudi qui suit la Trinité, c'est-à-dire soixante jours après Pâques. En Belgique, vu qu'il ne s'agit pas d'un jour férié, on l'a reportée au dimanche qui suit. La Fête-Dieu commémore la présence réelle de Jésus-Christ dans le sacrement de l'Eucharistie, c'est-à-dire sous les espèces du pain et du vin consacrés au cours de la messe.

Le programme des festivités dans les haut-lieux liégeois:

• **Le mercredi 10 juin** à 19h, visioconférence avec le Père Nicolas Buttet au sanctuaire de Cornillon (rue de Robermont 2 à Liège).

• **Le jeudi 11 juin**, le doyenné de Liège organise trois messes à la basilique Saint-Martin: 9h, messe solennelle; 12h, messe solennelle; 19h, eucharistie de la Fête-Dieu (sans procession!) présidée par Mgr Jean-Pierre Delville, retransmise sur la page Facebook et sur YouTube (DoyenSaintNicolas), suivi par la soirée Nightfever de 20h à 21h.

• **Le vendredi 12 juin** à 19h, visioconférence "Fête-Dieu" avec Mgr Jean-Pierre Delville au sanctuaire de Cornillon.

• **Le samedi 13 juin** à 19h, célébration de la Fête-Dieu à l'église du Saint-Sacrement (Boulevard d'Avroy, 132 à Liège).

• **Le dimanche 14 juin** à 10h, eucharistie présidée par Mgr Jean-Pierre Delville en la cathédrale Saint-Paul de Liège, retransmise en direct sur YouTube (DoyenSaintNicolas) et Facebook.

Plus de détails sur le site <http://liegefetedieu.be/> ou par email à info@liegefetedieu.be.



Célébration de la Fête-Dieu du 20 juin 2019 à Saint-Martin.